
 

 

 

 

 

 

令和 5年第 10回 

西条市教育委員会 8月定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西条市教育委員会 



 

 

令和 5年第 10回西条市教育委員会 8月定例会会議録 

 

１ 開 会     8月 1日(火)  午後 3時 30分 

閉 会     同   日        午後 5時 30分 

 

２ 出席及び欠席 

   出席者   教育長        伊藤隆志 

         教育長職務代理者   福田亜弓 

         委 員        礒 恒子 

委 員        鳳 慶洲 

委 員        一色一成 

   

３ 会議に出席した者 

         事務局長       串部佳隆 

         教育指導監      黒河幸彦 

副局長兼学校教育課長 戸田章裕 

教育総務課長     白石 元 

社会教育課長     黒瀬眞禎 

学校教育課指導主幹  内田賢一郎 

学校教育課指導主幹  吉岡健二 

西条図書館長     越智秀樹 

人権擁護課長     安倍和紀 

教育総務課主幹    村上彰彦 

教育総務係長     田口剛洋 

    

                                                           

４ 会議録署名委員 

         1番委員   福田亜弓 

2番委員   礒 恒子 

 

５ 議   案  議案第 11号 令和 5年度 9月補正予算について 

    

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 議事の大要 

教育長 ・ただ今から、令和 5年第 10回教育委員会 8月定例会を開催

する。 

 

教育長 ・本日の会議録署名委員に福田委員と磯委員を指名する。 

・日程第 3  教育長の報告に入り、事務局長に報告を求める。 

 



 

 

事務局長 

 

・教育長の事業、実施 24件、予定 23件、自然の家実施・予定、

学校訪問予定、夏祭り・盆踊り開催予定等について報告する。 

 

教育長 ・この報告について質問等ないか問う。 

 

福田委員 ・先日、他県で部活動の帰り道に子どもが熱中症で死亡すると

いう悲しい事故が起こり、問題となっている。西条市では部活

動の実施について、暑さ指数による基準・ガイドライン等はあ

るか。 

 

吉岡指導主幹 ・国で暑さ指数による活動内容・指導時間等が定められている。

この全国的な基準に則って指導することとしており、西条市独

自のマニュアル等はない。1学期に研修も行った。西条市で、

部活動中における体調不良の報告は時々あるが、大きな事故は

これまでにない。 

 

福田委員 ・基準を改めて周知徹底していただきたい。教える側は生徒の

ためを思い、子どもたちも勝ちたいとの思いで頑張っている

が、命を守るのは大人の責任であるから、指導・支援する側が

気を付けていくことだと思う。 

・ヘルメットを被って 20～30分帰る間に頭が非常に熱くなる。

子どもは急に体調の変化が起こるため、10分に 1回はヘルメッ

トを脱いで水分補給するよう声掛けするなど、大人の側が丁寧

に伝えることが大事だと思う。研修もしくはプリント等で伝え

ていただきたい。 

 

吉岡指導主幹 ・本日学校宛てに、県からの通知、西条市独自の通知、保護者

に協力を依頼する通知の 3通を発出した。今後さらに具体的な

内容に踏み込んで通知したい。 

 

一色委員 ・先日、自分の店に部活帰りの中学生が体調不良のため休ませ

てほしいと入ってきた。今の子どもは特に真面目なため、用が

ないのに店に入ることは敷居が高いと思う。このような場合に

地域の店に迷わず入れるような仕組みづくりをしたい。市内の

まもるくんステッカーを配っている店舗にも現状を伝え、受け

入れをお願いするよう市からも案内していただきたい。子ども

は自分の体調不良に気づかない場合もあるから、地域の大人が

協力し、町全体で見守りたい。 

 

鳳委員 ・7月 29日に開催された PTA球技大会について、開催時間は昼

までの短縮ではあったが、以前のように戻りつつあると感じ



 

 

た。このように少しずつコロナ前の行事に戻していただきた

い。 

 

教育長 

 

・他に意見等ないか問う 

 

（意見なし） 

 

教育長 

 

・続いて日程第 4 議案に入る 

・議案第 11号 令和 5年度 9月補正予算については、今後、9

月市議会に上程される予定の案件であり、市長による公表がさ

れていないことから、審議を秘密会としたいと思うが、よろし

いか。 

 

（異議なしの声） 

 

・秘密会について賛成の方の挙手を求める。 

 

（全員挙手） 

 

・挙手全員により、ここからは、秘密会案件の審議に入る。 

 

  

        秘密会委員会 

 

教育長 

 

 

・秘密会案件の審議を終了し、審議を再開する。 

・日程第 5 その他に入る。事務局より 4件の報告を求める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)第 4回神戸小学校・神戸公民館複合化検討会開催結果につ

いて 

（※教育総務課長 説明） 

  

(２)公民館の勤務体制の見直しについて 

（※社会教育課長 説明） 

 

(３)「適応指導教室」の名称変更について 

（※学校教育課長 説明） 

 

(４)西条市教育委員会外部評価委員会の開催について 

（※教育総務課長、学校教育課長、社会教育課長、人権擁護

課長 説明） 

 



 

 

教育長 ・この報告について質問等ないか問う。 

 

福田委員 報告（２） 

・公民館の勤務体制について、職員の勤務開始が 8時 30分か

ら 9時に変更され、利用開始は従来通り 8時 30分となってい

る。8時 30分から借りたい方には、前日に鍵を渡して対応する

ことになるのか。 

 

社会教育課長 ・利用日の前日、土日の場合は金曜日に鍵を渡して対応するこ

とを想定している。再任用職員が勤務する一部の館において、

再任用職員が勤務する日については 8時 30分から対応可能。 

 

福田委員 ・利用者と職員に負担なく運営できるよう十分に話し合ってい

ただきたい。 

 

磯委員 ・土日も使用可能ということか。 

 

社会教育課長 ・現在も月曜日が休館日となっているが、職員がいなくても事

務所以外は使用できるようになっている。前日に鍵を借り、使

用後は専用のポストに鍵を返却していただくことになってい

る。 

 

一色委員 報告（１） 

・神戸小学校、神戸公民館複合化について、出席者全員賛成と

いうことであるが、欠席者には理由があり欠席をしたのか。本

当に全員が納得しているのか。 

 

教育総務課長 ・欠席した 5名については、特に連絡を受けていない方もおり、

どのような事情によるものか把握はしていない。出席した 22

名については、全員に一言ずつ意見を伺い、意向を確認した。

特に PTA、学校関係者等については、子どもに対する良い影響

やセキュリティ面の向上を期待しており、ぜひ複合化してほし

いとの前向きな意見であった。公民館関係者等については、移

動距離などの不安感はあるが、学校と共同して複合化を進める

ことができる良い機会であり、公民館も新しくなるため期待を

しているとの意見があった。 

 

一色委員 ・大きく物事が変わるタイミングでは審議があり、今回色々な

ポジションの方を選んで集まってもらっているため、欠席した

5名の方には自覚と責任を感じていただきたい。どのような理

由で欠席したか集約できてないため、欠席者には感じてもらい



 

 

たいことがあったのではないかと思った。 

 

教育総務課長 ・主要な団体の代表者に参加してもらい、さらに連合自治会や

PTAにおいては、独自に会員に対するアンケート調査等も行っ

ており、100％ではないが、関わりの深い方の色々な意見を聴

取できたと考えている。 

 

磯委員 ・コミュニティ・スクールについて、既に開始しており、たく

さんの方が協力してくれている。授業の質向上のために必要で

あり、どんどん進めたら良いと思う。しかし、教員が比較され、

試行錯誤の最中に失敗をたくさんの方に指摘され、改善を求め

られる教員が深刻に陥り、ますます教員不足につながるのでは

ないか。また、自分の希望する方針で授業ができないなどの意

見も聞く。教員の人権を守るための対策、学校に来ていただく

方に対する講習会などはあるか。 

 

吉岡指導主幹 ・学校に来ていただく方とは事前の打ち合わせが行われるが、 

特別な技術支援や講習等はなく、その方のもっている力を出し

て学校に貢献していただくことになる。しかし、守秘義務や教

員のプライバシーに関すること等は非常に大切であり、各学校

が考えなければならないと感じた。マイナス面はこれからたく

さんでてくると考えられるため都度対策していきたい。 

 

鳳委員 ・コミュニティ・スクールについて、学校ボランティアの方が

ケガをされた場合等の保険などはあるのか。 

 

学校教育課長 ・一定の活動については保険対応できる。 

 

福田委員 ・学校教育課重点目標 3について、エイリス（愛媛 ICT学習支

援システム）を使っており、中学校等でも定期考査で用いたと

の報告を受けているが、子どもたちから、エイリスではローマ

字打ちができず時間を要し、テストがうまく解けなかったとの

意見があった。ローマ字打ちはできるのか、できないのであれ

ば県教育委員会へエイリスの仕様について提言していただき

たい。 

 

内田指導主幹 報告（４） 

・エイリスは中学校における定期考査でもかなりの割合で導入

されつつあるが、不具合や問題点がある。ひどいものだと一度

進むと戻れないという場合もあり、結局紙を印刷して実施して

いるところもあると聞いている。県教育委員会が欠点を洗い出



 

 

して改善しているところであるから、先ほどの意見も含め伝え

たい。 

 

福田委員 ・社会教育課重点目標 3について、「市民 1人あたりの文化会

館利用回数を増加します」とのことであるが、西条文化会館は

丹原文化会館に比べて利用料が高い、施設設備はよいがひとつ

ひとつに追加料金がかかる、などの意見が聞かれる。改善を加

えて実施するとのことだが、市民が利用しやすくするために何

か手立て、サービスを考えていただきたい。 

 

社会教育課長 ・文化会館は指定管理であるから、料金の減免等は現状できな

い。今後指定管理者と打ち合わせするなどしてより良い方向に

進めたい。 

 

磯委員 ・学校に対しては安く貸していただき助かっているが、生徒か

ら集金しなければならない。学校が使用する場合には免除して

いただけると楽になる。 

 

鳳委員 ・ICT教育を進めるにあたって、文科省から生成 AIの利用に関

するガイドラインが出た。生成 AIが夏休みの宿題等に使われ

ることも考えられるが、西条市で何か方針はあるか。 

 

吉岡指導主幹 ・学校教育課スマートスクール推進係を中心に勉強している

が、十分でない。早急に検討したい。 

 

磯委員 報告（３） 

・適応指導教室について、定期テストを受けに来られない場合

に届けに行くことがあったが、人手不足で難しいことがあっ

た。現在は連絡等スムーズにできているか。 

 

内田指導主幹 ・いずれの教室においても指導員の先生が丁寧に対応してい

る。定期テストについては時間帯まで同じにして監督してもら

うなど手厚い指導を行っている。 

 

教育長 

 

 

 

 

・他に意見等ないか問う 

 

 (意見なし) 

 

・令和 5年第 10回教育委員会 8月定例会を閉会する。 

 

了 



 

 

 

 

会議録署名委員 

 

1番委員 

 

 

 

2番委員 


